

un journal d'école

écoles maternelles



Février 94...

le premier numéro du "JOURNAL" réalisé en commun entre les trois classes de l'école maternelle Bersot à Besançon et deux classes de l'école maternelle des Fins dans le Haut-Doubs paraît

... et on est tous contents.

Pourquoi ?

... parce qu'enfin on a trouvé un système pour réaliser un beau journal (4 pages + un supplément de 4 pages) sans trop de travail et en retrouvant une ambiance de travail propre à vivifier les relations coopératives entre écoles.

Ce journal, un format A3 (29,7 x 42) plié en deux, porte la mention suivante: "journal fait par des enfants de 2 à 5 ans à l'intention d'enfants et d'adultes. Les cinq classes participantes choisissent des textes pour le journal, impriment(*), dessinent, découpent, collent, peignent..."

(*) imprimerie classique + imprimerie Lego

Pour la réalisation de ce journal régional d'enfants, à parution bi-annuelle (février et avril), on a créé un GROUPE DE TRAVAIL EN PÉDAGOGIE FREINET entre les classes de Françoise Goll (tout petits et petits), Denis Goll (moyens) de l'école maternelle des Fins, et les classes de Christiane Ducrocq (petits et moyens), Christiane Didier (petits) et Paulette Kaba (grands) de l'école maternelle Bersot à Besançon.

Chaque classe, dans un laps de temps imparti, a été chargée de réaliser une (ou plusieurs) production(s): texte, jeu, devinette, dessin, collage, ... sélectionnée(s) en classe, et photocopiée(s) en plusieurs dimensions.

Avant de se retrouver autour d'un repas convivial, on a fait ensemble, à l'école Bersot, entre instits, après la classe, la mise en page de la maquette et une de nous est allée la photocopier le lendemain dans un atelier de photocopie (1 Franc le recto-verso sur papier couleur), en 200 exemplaires.

Fin mars 1994, les membres de ce groupe de travail se retrouveront aux Fins pour élaborer le deuxième numéro; cette courte réunion de travail se terminant par une petite randonnée jurassienne avec repas tiré du sac.

Inutile de dire que ces réunions entre collègues permettent aussi de discuter de ce qui se fait dans les classes, des projets de chaque école et du travail en équipe qui s'y fait.

Dans un département comme le Doubs où il n'y a plus de groupe Freinet depuis longtemps, cela remet un peu de baume au coeur de se retrouver entre collègues.

Et c'est si simple en s'unissant de créer en maternelle un journal ayant un beau contenu que l'argument "c'est trop de travail" ne tient plus: avec l'imprimerie Lego, des "moyens" peuvent imprimer leur texte, sans lire les caractères à l'envers, et le tirage par photocopie c'est du gâteau et n'exclut pas une technique d'illustration comme le pochoir imprimé au rouleau.

Alors on est content
et on vous le dit.

pour le groupe de travail:
Denis Goll

